
《黑妞的故事》幕后的故事

———访导演王加宾、靳月英扮演者赵小熠

晚报记者 原昆鹏 文 /图

由温州市先锋影视文化艺
术创作中心投资创作的电影
《

黑妞的故事
》

（暂定名）

，

10

月
1

日在淇县黄洞乡开机
。

该片根
据普通共产党员的楷模

———

靳
月英的先进事迹拍摄

。

目前该片拍摄工作进展如
何

？

幕后有哪些动人的故事呢
？

10

月
8

日上午
，

记者来到了黄
洞乡拍摄现场

。

12

时
30

分
，

记
者见到了刚刚拍完一组戏的该
片导演王加宾

，

他介绍
，

现在电
影正在紧张的拍摄中

，

已经连
续拍了近

8

天
，

拍摄任务已经
完成了将近一半

。

据制片人介
绍

，

王加宾是目前我国有实力
的主流导演之一

，

1984

年跟随
香港著名导演李翰祥拍摄电影
《

火龙
》、《

格萨尔王
》

并担任副
导演

，

以后曾执导拍摄过电视
剧

《

小村大事
》、《

最后一盘棋
》、

《

中国刑警
———

女子刑事档案
》

等
，

还执导拍摄了电影
《

靠山屯
的雪爬犁

》、 《

边缘
》、 《

城市女
孩

》、《

摊牌
》

等
，

其中
6

集电视
连续剧

《

牧云的男人
》

获
1996

年
“

飞天奖
”

三等奖
、

全军
“

金星
奖

”

三等奖
，《

别让我看见
》

获
2000

年公安部
“

金盾奖
”，《

道是
无情

》

获
2003

年公安部
“

金盾
奖

”，《

摊牌
》

获
2005

年第五届
“

百合奖
”

二等奖
。

随后记者又见到了年轻靳
月英的扮演者赵小熠

。

据制片
人介绍她是演艺界的新秀

，

先
后在电影

《

欲望法则
》、《

钢铁脊
梁

》、《

跟你走到底
》、《

旋涡
》

及
电视剧

《

一千个秋天
》、《

金屋藏
娇

》、《

爱在左
，

情在右
》、《

小巷
总理

》

等剧中担任主要角色
。

通过记者与导演和女主角
交谈了解到

，

在拍片之前二人
都不熟悉靳月英

，

也没有听说
过老人

，

但从见到老人的第一
面起就被老人打动

，

又通过短
短几天的接触了解后

，

两人都
深深地被老人不平凡的生活经
历所感动

。

一声质朴的呼唤

“

娘
！

娘
！

你在哪儿
?

”

一声
声呼唤在山谷中回荡

，

一位满
头白发的老人在喊他的母亲

，

这个人叫冯小锁
，

是靳月英的
儿子

，

他今年已经
62

岁了
。

这
个场景就发生在导演王加宾的
身边

，

因为当时有记者想采访
靳月英

，

但老人当时不在家
，

老
人的儿子小锁说

：“

我也不知道
娘去哪儿了

，

我给你们找找
。 ”

然后导演跟着小锁一起出来找
靳月英

，

小锁跑到外面的山沟
里对着大山高声地喊了起来

。

就这么一个平日里简单的
情景瞬间感动了王加宾

，

他说
这么一个简单亲切而又质朴的
场景深深地吸引了他

，“

当时山
谷里都回荡着喊娘的声音

，

我
觉得这样一位老人在大山里喊
娘

，

他已经
60

多岁了
，

而他的
娘又该是个什么样子呢

？

这是
非常感动人的

，

这个场景不是
凭想象就能够演出来表达出来
的

，

这就是真情实感
。

这一声娘
就把我们这部片子的基调定好
了

，

就是和谐
、

支持
，

用有细节
的东西来衬托现实

，

表现现
实

。 ”

那双布满沧桑的手

在接到剧本和见到靳月英
本人后的两个时间段里王加宾
的感触已经截然不同

。 “

一开始
我并不知道靳月英老人

，

等到
我看了剧本之后才对老人有了
一个初步的了解

。

刚开始剧本
结构是想要演员来演

，

找一位
60

多岁的老演员来代替
，

可是
等到了淇县之后听说了老人的
一系列事迹后决定先见见老人
再说

。

原来没有看到老人的照
片

，

对老人什么都不了解
。

见到
老人的那一刻

，

看到老人满头
白发

，

穿着很朴素
，

坐在家里等
着我们

。

我们到的时候老人很
礼貌

，

跟我们握手
，

老人那双手
给我的触动特别大

，

老人的手
跟身材的比例有些不协调

，

她
的身材矮小手却很大

，

而且非

常粗糙
，

看上去好像有些脏洗
不干净

，

其实不是
，

那是她多年
劳动形成的

趼

子
。

我当时握着
老人的手感觉很硬

，

都是老
趼

，

我问老人
，

平时干些什么
？

老人
说这段时间要去山上摘花椒

。

花椒树上都是刺
，

不过老人已
经不怕这些刺了

。 ”

“

老人的手让我想起了上
世纪

80

年代四川美院院长画
的一幅油画叫

《

父亲
》，

那幅画
当时很出名

，

我感觉老人的手
可以跟那幅

《

父亲
》

媲美
，

当时
脑中闪现出了当年上学时所学
课本中描述的劳动人民的手

，

什么是劳动人民的手
？

我觉得
这才是一双真正的劳动人民的

手
。

我小时候也在农村待过
，

可
是我没有看到过这样的手

，

那
是老人劳动那么多年的一双
手

。 ”

年轻靳月英的扮演者赵小
熠也被老人这双手震撼了

，

当
她第一次握住老人那布满老

趼

的手时落泪了
。

老人洗过手后
她给老人擦手油

，

老人说
：“

不
用给我擦这个

，

擦也没用
。 ”

赵小熠说
，

平时都是她拉
着老人的手说话

，

有一次老人
主动拉住了她的手

，

握得紧紧
的

，“

你们下次什么时候再来拍
戏

？

再来的时候一定要过来
，

来
看看我

。 ”

提起老人的话泪水又
一次模糊了她的眼睛

。

执著的生活

说起靳月英老人每天的生
活状态王加宾更是佩服

，“

老人
任何时候都处变不惊

，

她已经
活得完全释然了

。

比如拍戏
，

如
果今天没有她的戏她就要上
山

，

我们城里人这个时候都休
息了

，

可是她在家里待不住
，

她
待着难受

，

她一定要上山
，

一定
要出去走走干点什么

。

我们选
外景选择的那座山是老人经常
上的那座

，

我们所有年轻人在
上山时都很吃力

，

下山时都是
四脚着地

，

在我们想帮老人的
时候

，

老人说不用你们照顾
，

速
度很快就从山上下来了

。

我们
爬山还可以

，

下来就很困难
。

老
人爬那山已经几十年了

，

可以
说她对山上的每一片草每一块
石头在哪个位置都很熟悉

，

让
我感觉她闭着眼睛都可以下
来

。 ”

赵小熠说
，

靳月英老人经
常把自己种的菜拿来给我们
吃

，

不要都不行
。

而且她很可
爱

，

很聪明
，

拍戏的时候也很有
悟性

。 “

我记得有一场戏是拍老
人去墓地看自己的丈夫

，

当时
老人哭得很真实

，

她就坐在地
上不断给丈夫诉说这些年的生
活

。

我当时就控制不住了
，

也一
起哭了起来

。

老人的爱情真是
太伟大太执著了

，

这是我们现
在的年轻人无法比拟的

。 ”

王加宾说
：“

我们看资料上
说老人以前还唱过一些歌

，

我
们就要求老人给我们唱一下

，

老人很随和
，

大大方方地就给
我们唱了一首

，

因为她是用家
乡话唱的

，

并不能全听懂
，

但听
到歌词有

‘

打鬼子
，

过幸福生
活

’

等词
，

我觉得一位
80

多岁
的老人给我们这些年轻人唱老
歌

，

好像是一种时光倒流
。

那一
刻我就有一种冲动

，

我觉得应

该让靳月英自己来演自己
，

而
不需要其他演员

，

因为我们的
演员中找不出老人的那双手

，

也不能登上那么高的山
，

也不
可能干那些活

。

这个想法后来
也得到制片方等方面的同意

。

这部电影最重要的是表达老人
内心的那份真情

，

她没有豪言
壮语

，

没有什么警世恒言
，

她只
是简简单单地一觉起来就要干
一天的活

，

她就是一辈子在劳
动

，

在付出
，

不求什么回报
，

那
些奖状

、

奖杯在她眼里都不是
最重要的

，

她不会为了荣誉去
干

。

我已经拍了几十部戏
，

这部
戏对我来说是最重要的一部

，

不管这部戏以后会怎么样
，

我
觉得做这件事情是非常值得
的

，

它能体现出我们内心最真
实的东西

。

由于现在市场经济
的影响

，

以前拍的戏可以说是
为了生活

，

为了工作
。

可这部戏
是我们表达了一位老人

，

一位
世纪老人

，

一位一辈子都辛辛
苦苦的老人

，

表现出她的生活
，

我感觉拍这部戏很有价值
。 ”

王加宾说
：“

我们这部戏的
亮点在于为革命工作一辈子的
老人在暮年的时候用技术性的
记录方式来表达自己

，

这样拍
出来的电影会很有魅力很有震
撼力

，

后来我们又决定让靳月
英的家人也参加演出

，

包括老
人

62

岁的儿子小锁
、

儿媳妇
、

孙子
，

都在故事片里出现
，

他们
都是自己演自己

。

片中的人物
和情节都是非常真实的

，

片中
的职业演员只有演靳月英年轻
时候的赵小熠

。

社会上曾经对
河南人有一些不好的说法

，

但
我想说她是我见到的最好的河
南人

，

是河南人的楷模
，

也可以
说是全国人民的楷模

，

而且不
光是她一个人

，

她的家人和村
里的老百姓也都非常善良

、

真
诚

、

朴实
，

我觉得其实河南人很
好

。 ”

“

我们把这部片子献给为
新中国成立作出贡献的人们

，

同时希望这部影片除了过程很
有意义也希望结果很好

。 ”

王加
宾最后说道

。
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淇河大桥收费站大棚拆除

晚报讯 （记者 原昆鹏）

10

月
9

日
，

国道
107

线淇河
大桥收费站拆迁工作正在加紧

进行
。

旧站的大棚拆除已经完
成

。

在保证正常工作的情况

下新旧站保持同样的工程进
度

，

由于旧站要继续收费
，

所以等新站建好了收费亭后

旧站的分流岛和收费亭才能
拆除

。

新收费站的路面加宽
工程已于

10

月
3

日完成
，

地

基现已打好
，

职工办公区的
房建基础已完成

，

新站名为
国道

107

线北阳收费站
，

两

站相距
19.751

公里
，

预计工
程在

10

月底完成
。

追回被抢皮包 换来有期徒刑

晚报讯 （记者 原昆鹏

通讯员 韩 蕾）

为夺回妹妹
被抢的皮包

，

竟将抢包者刺
伤

，

一时的冲动与不理智使他
受到了法律的惩罚

。

10

月
9

日
，

记者从山城
区法院了解到

，

7

月
21

日傍
晚

，

一女子在下班回家的路
上被酒后的张某

、

董某二人
盯上

，

二人尾随她至矿山机
械厂附近菜市场处时

，

突然
对她实施抢劫

，

将她的皮包
抢走后逃窜

。

该女子被抢后

惊慌失措
，

急忙给家人打电
话求助

。

其兄肖某一听妹妹
被抢了

，

顿时怒火中烧
，

携
带一把自制的短刀前去给妹
妹寻找皮包

，

行至事发附近
的一条小路上时发现有两人
正在翻着一个皮包

，

他借着
附近楼上的灯光辨认出正是
妹妹被抢的包

，

于是就上前
索要

，

但遭到张某打骂
，

随
后就引起了厮打

。

厮打过程
中肖某向张某左腹部捅了一
刀

，

董某
、

张某惊慌逃窜
，

后张某在奔跑的过程中倒地
死亡

。

经法医鉴定
，

张某系
被刺破腹动脉导致失血性休
克死亡

。

肖某面对张某二人的不法
侵害

，

本可以报警
，

让警方将
歹徒制伏

，

但他却选择了如此
过激的行为

，

致人死亡
，

其行
为已构成故意伤害罪

。

后经法
院审理他的行为属防卫过当

，

应减轻处罚
，

法院以故意伤害
罪判处其有期徒刑

3

年
，

缓刑
5

年
。

前三季度房产交易额突破 2.8亿元

晚报讯 （记者 刘善新）

10

月
8

日
，

记者从市房管局获
悉

，

今年前三季度我市房地产
交易额突破

2.8

亿元
，

成交额再
创历史新高

。

据市房管局相关负责人介
绍

，

今年以来
，

我市进一步贯彻
落实国家宏观调控政策

，

房地
产市场管理和商品房开发更加
趋于理性

。

前三季度
，

我市房产

交易额就突破了
2.8

亿元
，

已超
过全年计划的

2.5

亿元
。

房产交
易额的激增

，

反映出我市房地
产市场更加活跃

，

新旧房交易
比例更趋合理

，

住房消费更加
理性

，

广大市民不再一味贪大
求新

，

而是根据自己的经济能
力和实际需要

，

通过卖小买大
、

卖旧买新和购买商品房等多种
途径来改善住房条件

。

目前
，

我市房地产市场供
需平衡

，

房价平稳
，

小区绿化面
积

、

建筑风格合理
，

还引来了不
少外地客商入鹤购房

，

浙江台
州

、

辽宁阜新
、

陕西咸阳
、

山东
青岛和郑州

、

许昌
、

新乡等
24

个市及我市两县的群众在新区
购房

183

套
，

成交面积达
2

万
平方米

，

成交额
3766.47

万元
。
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10月 9日，市邮政局发行局组织投递人员开展业务技能大比武活动。 当日是第 39届

世界邮政日，今年世界邮政日的主题是“世界邮政网———网络连天下” 。

袁国强 原昆鹏 摄

年轻靳月英的扮演者赵小熠和靳月英


